Editora propietaria:

María P. v. de Montealegre

PERIODICO BISEMANAL INDEPENDIENTE

Suscrición mensual: @ 0.50

Apartado, 1147 Teléfono 244

Núm. II

San José de Costa Rica, domingo 3 de agosto de 1919

Año I

### Actualidades

Los últimos cablegramas recientemente llegados nos dan cuenta del último cambio de Gobierno ocurrido en España.

El señor Sánchez Toca, fué el encargado por el Rey Alfonso de formar gabinete, y lo formó con elementos netamente conservadores a cuyo partido pertenece siendo uno de sus más conspicuos adalides.

Por noticias particulares recibidas se vé que España esta pasando una crisis política muy aguda.

Por una parte el problema regionalista Catalán; y por otra parte el movimiento societario la han agitado violentamente de algún tiempo a esta parte y en especial, después de haberse firmado el armisticio, lo que parece indicar que en estos movimientos han medido influencias exteriores, dimanadas de naciones que no han visto con buenos ojos la neutralidad de España durante la guerra, ni el pasmoso desarrollo económico, agrícola comercial e industrial con que el ha logrado.

A fin de dominar estas agitaciones, fué llamado al poder don Antonio Maura, Jese del partido conservador, hoy dividido en Maurista y Datista.

Don Antonio Maura fué quien convocó y realizó las últimas elecciones, completamente libres al decir de los periódicos españoles: elecciones que dieron por resultado el tiempo de la oposición al Gobierno en un número bastante considerado de diputados.

Por una al parecer paradoja, en España sucede que las leyes y disposiciones y actos de espíritu liberal son promulgadas por el Gobierno conservador: ley de accidentes de trabajo Maura, ley del descanso dominical, Dato antes de la ley división del partido; ley de restricción de la prensa vulgarmente llamada del candado. Moret, ley de restricciones: Canalejas.

La reciente caída de la fracción conservadora Antonio Maura nos la explicamos de estamane : Una vez sofocada la agitación regional calana y societaria en las demás provincias señor Maura convocó a elecciones libre según su credo político en las cuales se e rcieron influencias mas contrarias a la personalidad del señor Maura que al partido cuya Jefatura asume, influencias mas exteriores que interiores que lograron el triunfo de una respetable mayoría de oposición, con la cual era imposible el Gobierno de la fracción Maurista del partido conservador.

A nuestro humilde entender, tampoco será estable el gobierno del señor Sánchez Toca.

La situación política de España se agrava por momentos y no sería de extrañar que hasta hoy agitaciones se convirtieran en un momento engraves revueltas que pusieran en peligro la Monarquia-

Esta será probablemente la paga que darán algunos estados de Europa, a la generosidad e hidalguia, desplegadas por el Rey Alfonso durante la guerra, en auxilio de las naciones beligerantes y en provecho de su nación.

#### CHASCARRILLOS

Encargaron una vez a un señor Pérez de Pereira, en uno de sus viajes a la capital que llevara Crémor tártaro.

Pero presentándose a una botica se le olvido el nombre y preguntó:

Tiene clamór de tórtola?

No, responde el boticario, lo que tengo es arrullo de paloma en polvo.

Un individuo que está agobiado de deudas se arroja al río con proposito de suicidarse.

Un hombre generoso se arroja al agua, le salva y le dice:

Me debe usted la vida. El suicidia lanzando un suspiro. -;Dios mío! ¡Una deuda más!

## SALUD

Con motivo de haberse celebrado el viernes de la semana pasuda el 628 Aniversario de la Independencia Suiza, nos complacemos en enviar nuestro atento y cariñoso saludo al caballero don Henry Frick, Cónsul de este bello país en Costa Rica, al mismo tiempo formulamos nuestros votos por que en los años futuros sea Suiza; como hasta hoy, uno de los más hermosos y bellos países del Continente Europeo.

Extendemos nuestro saludo a todos los míembros de la Colonia Suiza, radicada en nuestro suelo patrio.

### Misceláneas Infantiles

Consejos, cuentos, anécdotas y pensa= mientos para niños.

Niños, adorables niños; reid-jugad-sed alegres, vivarachos, traviesos, pero buenos.... obedientes, sumisos y oid, oid lo que voy a deciros:

En vuestros juegos, en vuestras travesuras, no tronchéis una flor; no maltratéis a los pájaros ni los encerréis en una jaula.

Los pájaros son flores que vuelan ... sus cantos en libertad son himnos, enjaulados son quejas. Las flores son pájaros encantados por una hada misteriosa, su perfume es el efluvio de su voz.

Ah, si supieráis lo que dice una rosa cuando la cortan del tallo que la sostiene, cuando la privan del sol que la besa, y del agua que la

Ah, si lograras comprender los gemidos que lanza un pajarillo en vuestras manos cuando inadvertidamente lo lastimáis, o para vuestro recreo lo metéis en una jaula.

Dios ha hecho las flores para que viertan su perfume en el aire, y los pájaros para que canten en los árboles: así es que al tronchar una flor y al matar un pájaro, destruis la obra de Dios.

Niños, adorables niños:

Respetad las flores y los pájaros.

Cuando en vuestros paseos, con los amigos encontréis en el camino un viejo, por ridícula que sea su figura, por extraño que os parezca, no os burléis de él....

Pensad, que los viejos son los niños del pasado, como vosotros sois los viejos del porvenir.

Que si hoy siendo niños, os burláis de los viejos puede venir un día, que siendo viejos, los niños se burlen de vosotros.

-Cuando en la calle, encontréis un beodo, o una mujer loca, que anden haciendo gestos o diciendo disparates, no rías ni forméis corro a su alrededor, ni permitáis que vuestros compañeros los molesten ni insultep.

Dejadles el paso libre... las miserias morales deben respetarse. Debéis pensar que, Dios no lo permita....cuando seais hombres podéis encontraros en casos parecidos, y que no os gustaria que os molestaran ni se burlasen de vosotros.

-Si os encontráis al paso, un hombre que lleva sobre sus hombros un peso que lo encorva; cededle el camino mejor.

Pensad que aquel hombre que hoy se vé obligado por las necesidades de la vida a llevar una carga superior a sus fuezas, también ha sido niño como vosotros, y ha tenido madre que le amaba con gran cariño como os ama la vuestra: y que ahora se encuentra solo en el mundo sin nadie quien le quiera; sin nadie que le apoye, sin nadie que le bese, sin nadie que le consuele en sus pesares.

-Cuando veáis una mujer llorando, quitáos la gorra, descubrid vuestra cabeza como si pasara algo sagrado. Nada hay tan digno de respeto como el dolor.

Pensad, que hoy, para vosotros la vida es una senda cubierta de flores pero que puede convertirse en un áspero camino sembrado de guijarros que os destrocen los piés, y en cuyas espinas podéis dejar el alma hecha jirones.

-Si andáis comiendo golosinas por la calle, y os sale al paso un niño pobre que mire con ansia lo que comáis, partid con el la golosina. Pensad que aquel niño tiene iguales gustos e idénticos deseos que vosotros, pero que su pobreza le impide satisfacerlos.

-Cuado vuestros padres os compren un vestido no hagáis con el alardes de vanidad con vuestros compañeritos que visten más humildemente que vosotros o que no puedan estrenar

vestidos.

Pensad que la vida es una rueda que podéis llegar a ser pobres y no tener vestidos que estrenar, y que aquél niño hoy pobre, puede tornarse en rico de la noche a la mañana y tener más vestidos y más buenos que los que vosotros tenéis ahora, y que en este caso no os gustaria que os echara en cara vuestra humildad social.

### iDIOS MÍO!

¡Cuán triste es conocer que no se tiene ni siquiera una parte de lo que se tiene derecho a poseer! De aquí, que por la vehemencia de carecer de lo más indispensable, salga de nuestro pecho espontáneamente un suspiro doloroso, que se dirige hacia las desconocidas esferas del misterio, donde creemos y esperamos que puede acabarse e iluminarse nuestro destino.

En las horas tenebrosas en que parece que la vida nos aplasta; en aquellos momentos en que zozobra todo en rededor de nuestro corazón desamparado; en esas crisis morales, en fin, y en esas agonías del alma, encogida por los dolores, elevamos del fondo de nuestro corazón herido la voz de la esperanza y de la fé, diciendo con vibrante voz: ¡Dios mío!

## La mujer en la campaña anti-alcohólica

En la campaña anti-alcohólica que en todo el mundo se ha iniciado, la mujer está destinada a desempeñar uno de los papeles más importantes.

Ella es la víctima más propiciatoria de este repugnante vicio, que aruina y embrutece al

hombre. Ella es, pues, como madre, como esposa, como hermana, como mujer, en fin, la que más

debe interesarse en esta campaña. Nada pueden las leyes, poco pueden las cos-

tumbres, e insignificantes son los sanos consejos de la moral ante el inviolable recinto del hogar, donde pueden consumirse bebidas alco hólicas a despecho de todos los códigos escritos. No nos detendremos citando los desastrosos

efectos del uso del alcohol como bebida, son bien sabidos y conocidos de todos, desde la ruina física y moral del individuo y de su descendencia, hasta la desvastación del hogar; nos limitaremos por lo tanto, adoptándonos a la indole de nuestro periódico a señalar el influjo que la mujer puede ejercer en la campana anti-alcohólica más influyente sin duda alguna que los preceptos escoloras y que las prohibiciones de leyes.

El campo de acción de la mujer en esta moralizadora lucha contra el alcoholismo, debecircunscribirse por de momento al hogar, puesto que tanto por las leyes como por las costumbres; no le es posible ejercer su acción en otras esferas.

Pero la mujer en el hogar puede mucho; y del hogar se puede decir que arranca la personalidad moral del individuo.

Las doctrinas y los ejemplos del hogar; influyen para siempre en nuestro ánimo; vlenen a ser como una segunda naturaleza.

A el hay pues que dirigir todos los esfuerzos si se quiere acabar con un vicio que cons-

(Pasa a la 2a, plana)

### CERVECERIA

# TRAUBE

GRAN FABRICA DE CALZADO

\_\_\_\_ DE \_\_\_\_

SAUMA E HIJOS -

ESPECIALIDAD EN CALZADO FINO A LA MEDIDA

Departamento para la venta de materiales al menudeo

APARTADO 134 - TELEFONO 408

Fábrica de Cerveza y Agua Gaseosa

### DELCORE, ARONNE & Co.

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

Propietarios de los establecimientos comerciales

en donde se consigue toda clase de mercaderías a los PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA y calidad superior Avenida Central Este, esquina Calle Central Norte

## Pida en todos los Establecimientos

Aceite MARTI

PURO DE OLIVA — ESPECIAL PARA LAS COMIDAS

DE PAJA DE TRIGO - NO TIENE IGUAL NI RIVAL

Dos artículos de primera necesidad y de clase superior a precios que no admiten competencia

ALSINA Y PEREZ MARTIN

Acabamos de recibir un variado surtido de VINOS ESPAÑOLES

### El Coliseo de Moda TEATRO AMERICA El Coliseo de Moda

Hoy Domingo 3 de Julio - ¡Dos Grandes Funciones! - MATINEE a las 2.30 p. m. con la bellisima cinta de arte italiano en 5 partes, titulada:

#### ENTRE HOMBRES Y FIERAS Esta película es para adultos y niños. Y además la bellisima cinta cómica en 2 partes, titulada:

EL LELO DE BERLIN

NOCHE. El inmortal drama moderno en 5 actos de RICHEPIN haciendo de protagonista el célebre HENRY KRAUSS, el famoso intérprete de Juan Valgean de «Los Miserables», cuyo título es:

(Viens de la fu. palna)

sociedad moderna.

elementos de lucha.

él caso de haber caído.

de la temperancia.

vicio del alcoholismo.

Véase pues, como la influencia de la mujer

dete contarse como uno de los principales

La madre, desde que el tierno niño comien-

za a balbucear su dulce nombre; debe inbuirle

cohólicas, sin que nunca jamás ni en broma le

permita beber la más, significante cantidad ni

consienta que persona alguna le invite a pro-

La esposa con su cariño, con su amor, con

las fuerzas morales de que la naturaleza ha

armado su debilidad física, ha de dirigir todos

sus esfuerzos, todos sus argumentos, todas sus

convicciones, a fin de que su marido no caiga

en tan repugnante vicio o a que se aparte de

Mas, esta acción como indicamos debe la

mujer ejercerla con las armas del convenci-

miento, con las persuasiones del amor, con

aquel predominio inexplicable de que sabe

usar y valerse, y que siempre la hace salir

Como hermana, mostrando cariñosamente los inconvinientes del vicio y de las ventajas

Como mujer, presentandose casta sacerdotisa

del bien, albo angel guardián de la virtud,

predicando con su ejemplo, con sus dulces pa-

labras, con sus abnegados actos, y extendien-

do su acción no solo a la familia, sino a todas

sus relaciones y amistades: a todos los circu-

reuniones, en el teatro doquiera que se en-

cuentre, no desperdiciar momento ni ocasión

de predicar su doctrina de mostrar los desas-

trosos efectos del vicio, y las ventajas que

para el mejoramiento físico y moral de la hu-

manidad y para 'el progreso económico del

individuo y de la familia se reportarian si se

lograra desterrar para siempre el repugnante

La accón de la mujer en esta benemérita

campaña, puede compararse a la acción de la

Cruz Roja en la guerra: es preventiva y es cu-

rativa; pero no curativa con cáustico que le-

vanta ampolla, nó; sino curativa con lenitivos

que sanen sin dolor, con cariño, con amor, con

abnegación que haga comprender al enfermo

la diferencia que existe entre el remedio y la

enfermedad, y que al establecer éste compara-

ciones entre los goces sanos de la moral en acción, y los placeres engañosos del vicio, no

vacile un momento, y se lance en brazos del

bien que ha de contribuirle a la felicidad do-

Si, la mujer puede y debe ejercer muy po-

derosa influencia benéfica en la lucha contra

el alcoholismo; de ella se puede decir que

A luchar con fé, con entusiasmo que es lo

A luchar contra el alcohólismo, libremos de

él a nuestros padres, nuestro hijos, nuestros

hermanos, nuestros maridos que si nos pro-

La Sociedad al día

La Boda Montes de Oca-Alvarado.-En

la mañana de ayer, se efectuó en el templo de

La Merded, la ceremonia matrimonial del se-

nor don Julio Montes de Oca con la señorita

Nery Alvarado. El acto revistió un carácter

familiar, siendo los "nuevos esposos apadrinados

por don Eugenio Garrón y doña Margarita Sa-

lazar de Garrón, don Jorge Montes de Oca y

señorita Victoria Montes de Oca, don Manuel

Clemente Quesada y doña Amelia P. de Peña,

don José Joaquín Montes de Oca y señorita

Berta Quesada. Después de la ceremonia reli-

giosa se efectuó un café en la residencia de

don Manuel Clemente Quesada. Por la felicidad

Participaciones.-Han circulado en nuestra

sociedad, las participaciones que hace don Car-

los Wille y su señora esposa para el matrimo-

nio de su hija, la señorita Berta, con el señor don Guillermo Victory. En la misma esquela

los padres del novio participan la misma cere-

del nuevo hogar formulamos nuestros votos.

que se necesita para toda empresa por costosa

méstica y al equilibrio social.

ponemos vencer, venceremos.

depende la victoria.

que parezca

victoriosa en todas las luchas domésticas.

ideas que le hagan aborrecer las bebidas al-

### VAGABUNDO

Prontol EL SUBMARINO No. 27 por la Menichelli

### Atmella Hermanos

Establecidos en 1910

San José - Costa Rica

Giros sobre New York, New, Orleans, París y todas las plazas comerciales de España.

Cambio de monedas y billetes extranjeros

Agencias de fabricantes americanos y españoles

#### VICTORIA .: ARAGON SANTANA

Las mejores marcas de AZUCAR, y ha precio sin competencia se vende frente al Royal Bank, San José; en Limón frente al mercado.

Guillermo Niehaus

"LA ELEGANCIA" acaba de recibir un gran surtido de capas para caballeros y para escolares de ambos sexos, los que vende como de costumbre a los precios más módicos de plaza.

JORGE CASTRO G.

## La Colombiana

es la zapatería preferida por las personas de buen gusto.

Importa directamente sus pieles

Venta de materiales del ramo Apartado 699 :: Teléfono 751 

#### Dr. Constantino Herdocia MEDICO Y CIRUJANO

Especialista en las enfermedades de los ojos, nariz, oídos y garganta

HORAS DE OFICINA de 10 a 12 y de 2 a 5 p. m.

OFICINA contiguo al Teatro Variedades

### 00000000000000000 MANUEL J. GRILLO

ACABA DE RECIBIR:

Jeringas de hule para úlceras, para 0 niños y de Fuente.

Bolsas para hielo y para agua calinte. Q Pesarios y otros muchos artículos para boticas.

00000000000000000

## G. Amsinck & Co. Inc.

Importadores - Exportadores New York - New Orleans - San Francisco

ADOLFO CANAS Agente General Oficina: 25 varas al Sur de la Alhambra

Agente Vendedor M. V. Blanco

orredor Jurado

## Teatro TREBOL ? Teatro Moderno

HOY DOMINGO 3 DE AGOSTO DE 1919

3 Magnificas Funciones 3! MATINEE con los primeros episodios de

LA MASCARA ROJA

VERMOUTH a las 7 en punto. La sublime obra,

LABIOS DE CARMIN

FUNCION DE GALA a las 8 y 30 p. m. Estreno, estreno, estreno de la comedia en 5 actos,

EL SELLO VERDE

por CARMEL MYERS

2 Soberbias Funciones! MATINEE con la comedia de Gagini,

DON CONCEPCION Y la gran revista nacional en 5 cuadros. A TRAVES DE LOS AÑOS

**OUE NOS ENTIERREN JUNTOS** Gran acto de Variedades

y Estreno de la primera obra de nuestro concurso LA BOTIJA DE NOR BERMUDEZ

NOCHE: ¡Regia Función de Gala! La comedia.

#### monia. Por la felicidad del nuevo hogar formulamos nuestros votos. tituye una de las plagas más terribles de la

Viajeros.-Han regresado de su viaje de bodas, y ocupan su residencia en el Paseo Colón, don Adrían Collado y su señora esposa doña Anita Montealegre de Collado.

-El Dr. don Benigno Tamayo, llegó de Ate-

-Don Rogelio Coto A. saldrá de la ciudad de Cartago para Europa.

-Después de haber permanecido algunos días en esta capital, saldrá para Colón, don Saturnino Restrepo.

Bautizos.-Con el nombre de Otto Arturo, ha sido presentado a la pila bautismal un niñito de don Otto Luring y su señora esposa.

-El nombre de Elsa, ha sido impuesto a una niñita de don Arturo Granados y doña Blanca de Granados.

Fiesta.—Con motivo de su onomástico, la señorita Marta Mata, obsequió a algunas de sus amistades con una simpática fiesta, a la cual concurrieron varios amigos, prolongándose la renión hasta muy pasada la media noche.

Restablecido. - El Sr. Dr. don Carlos Durán, estuvo en días pasados bastante delicado de salud, lo que motivó que guardara cama por espacio de varios días. Ya dichosamente el estimable galeno se encuentra restablecido y al frente de su numerosa clientela.

Enfermos.-Desde hace varios días guarda cama la señorita Amelia Esquivel.

-Se encuentra ya fuera de peligro de la grave dolencia que en días pasados puso en los sociales, y en la casa, en el baile, en las peligro su vida doña Claudia Solano de De Ford. Nos alegramos.

-Doña Celia B. de Arguello se encuentra

-Restablece paulatinamente doña Lita Bustamante de Jiménez.

Doña Joanita O. de Jiménez que estuvo delicada de salud en días pasados se encuentra

-Guarda cama la señorita Josefina Esquivel. -Enferma ha estado doña Zoraida de Fernández.

-Restablecido se encuentra ya de su dolencia el estimable Presbítero don Marcelo Maldonado. Nos alegramos.

-Enfermo se encuentra don Alberto Medina. Deseámosle su pronto restablecimiento.

-La Srta. Eugenia Montagne se encuentra restablecida. Lo celebramos.

### ENTREVISTA

con doña Chepita Cabezas viuda de Pacheco

Tarde de domingo. No quiero ir a ninguna de esas partes donde se hablan y comentan cosas banales, aunque sea por rojas bocas de mujeres. Callejeó casi sin rumbo. Y de pronto dispongo ir a visitar a dona Chepita Cabezas v. de Pacheco, reliquia nicaraguense que aqui vive, tronco de ilustre familia, tres veces santa: como mujer, como esposa y como madre. Y de cuya sangre corrió por las venas de aquel inolvidable y olvidado Rigoberto Cabezas, que tuvo heroismos, altiveces y santidades civicas que ya deben estar en la Historia.

Sin siquiera conocer a la anciana, toco a su puerta. Ella me responde, me abre, Y saludo a la viejecita amable, que me recibe con bondad y curiosidad. Le explico. Le hablo de mis nexos amistosos con su familia de Nicaragua; de mi rigobertismo, y de mi respetuosa simpatía por ella, pues sé que recuerda con verdadero cariño a su pais, que es el mio.-lejanísimos los años en que ella vivió allá-y que es querendona, como se dice, con los nicaraguas,-así les llama. Me confirma esto último la forma en que me acoge. Inquiere de mi, me agasaja, celebra mi expresión verbal, y no puedo menos que concluir llamándola Mamá Chepita. Y como resulta que barajo el término familiar con el social corriente, ella me recla-

Tarde plácida aquella para mí. Como que la adivinaba cuando quise la visita. Se conversa tan bien con las viejitas buenas e inteligentes, que tales pláticas resultan floridas, las azuce-

ma y en broma me regaña, pues quiere que

la siga llamando Mamá Chepita.

### LA GRANJA

Almacén de Abarrotes E. SABORIO & Co.

25 vrs. al N. del Mercado-Calle del Paso de la Vaca TELEFONO 777 :: APARTADO 737 Telégrafo SABORIO

Harina de la mejor calidad SURTIDO CONSTANTE DE TODA CLASE DE ARTICULOS Siempre a los precios mas bajos de plaza

### GRAN HOTEL RESTAURANT Magnífico Salón de Visitas

Servicio a Domicilio y a la Carta

CARLOS VENTURA PROPIETARIO

Esquina de la Calle Central con la Avenida 1.

Apartado 72

Teléfono 327

### LA COMPETENCIA

es la casa que importa los mejores artículos de lujo que hay en el país

Ramón Madrigal

### RAMON ULLOA

Empresario de la Luz Eléctrica de Grecia y Santo Domingo OFICINA:

frente a la Fotografía de Hernández

## Mirhige Brothers

tienen el gusto de ofrecer a los comerciantes al detal un MAGNIFICO SURTIDO DE MERCADERIAS EN GENERAL.

Hotel Washington

El único Hotel de primera clase en Costa Rica

Celéfono 173 . Apartado 479

### Commercial Union Assurance Co. Ltd. LONDRES

COMPAÑIA DE SEGUROS

MINCENDIO Y ACCIDENTE

Adolfo Cañas Agente Oficina: 25 varas al Sur de la Alhambra

000000000000000000

Compre los productos de R. ODIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

## Hernández Hnos. RETRATOS EN TODO ESTILO

GRAN SURTIDO DE ROPA HECHA

En la Tienda Azul encontrará Ud. siempre un enorme surtido de ropa hecha de última moda a precios muy bajos.

#### Rafael Cruz Meza Cirujano Dentista

Frente a la Botica Francesa con tiguo al despacho del Dr. Uribe

Extracciones sin dolor

Oficina constantemente atendida

#### Instinto ..... SEÑORAS Y SEÑORITAS:

La mujer no vale por su belleza, sino por su elevada condición moral,-la unica de que de-

pende la DICHA. Estas consideraciones, seguramente, han va-

lido para el hogar. Pero hasta la más humilde y santa mujer desea ser hermosa, porque, cómo extinguir o contrariar ese ingenito instinto de la naturaleza

La belleza v la virtud no son incompatibles ni aun se estorban.

Se puede ser mujer cristiana y útil, sin per-

juicio de parecer bien. Y no solamente se puede; se debe serlo, para

que con su excelsitud y magnificencia, cumpla la santa misión que tiene en la tierra.

La CREMA ORIENTAL destruye, al poco tiempo de usarla, las pecas y las manchas del cutis, dejándolo limpio y del color nateral de la sana juventud. Esta preparación se fabrica en la BOTICA ORIENTAL y se vende en todo el pals, que sin distinción, de clases, ni de categorias ni de fortuna, la CREMA ORIENTAL se haya extendido por tado el pais, y no haya de él rincon alguno, por pequeño que éste sea, en donde no sea conocida esta preparación.

#### SOMBRERERIA IMPERIAL de Federico Aymerich

Surtido completo de sombreros de todas clases. Especialidad en sombreros de pita, desde 5 hasta 100 colones

Precios de verdadera ganga Se arreglan sombreros de todas clases.

Contiguo a la Botica Oriental, frente al Pasaje Jiménez

### Alfredo Esquivel

Teléfono 273 Representaciones

Importación - Exportación Café en grano - Vinos franceses finos

50 varas al Oeste del Parque Central

La mejor Empresa de

Funeraria del país es la de Manuel Polini

Visitela y se convencerá!

Francis W. Kurtz y Cº Exportadores e Importadores

Compran café, hule y cacao en moneda americana al contado

Pasaje Dent

(Viene de la 2.a plana)

los años....

nas de la bondad allí, los lirios del consejo, las amapolas blancas de la venturanza. Y Mamá Chepita Cabezas tiene en su jardin de todo eso y de mucho más, y no faltan, desde luego, las rosas del consejo cuerdo, con las espinas del justo regaño. Porque me he confesado con ella y cuando le he hablado de la escasa fe religiosa que me queda, se asusta y me increpa suavemente y me llama a la senda de la

Vive feliz en su casita de madera. (Teme a los temblores desde que el de Cartago daño su solariega mansión de alli). Arde en apacible pero vigilante amor por los hijos que le quedan, y vive en el recuerdo de los desaparecidos, y arde en el primoroso amor de ellos y en la veneración de toda su extensa progenie, más de cincuenta nietos, (lindas nietas las que tiene), biznietos. la mar....Y piensa, en las inevitables horas de filosofía triste, que son contados sus días para la hora en que la Piadosa debe de llegar.

- No, Mamá Chepita,-le digo;-usted está todavia fuerte, no piense en eso....

Y ella mueve la cabeza. Y entonces le hablo en elogio de la frescura de su memoria, de la claridad de su intelecto, de su perspicacia, de su agadeza. La viejecita agradece, pero dice: -No hijo, no hijo .... Todo se pierde con

Hablamos de Rigoberto Cabezas, su sobrino, El procer de Nicaragua, el Bayardo; el escritor de pluma acerada. el fundador del diarismo allá; el reintegrador - con su brazo fuerte y su inteligencia-del territorio nacional; el Cincinato que dejó la espada por el arado, a la bora del deber cumplido y de las ingratitudes que nunca faltan. Doña Chepita ama la memoria del sobrino, como aquél amó a la tía. Y me cuenta que recientemente le han anunciado de Nicaragua la remisión de una cierta carta de Rigoberto, que, escrita para ella, ha aparecido entre los papeles del héroe patricio.

Y he quedado de amigo, casi en concepto de nieto, de doña Chepita Cabezas de Pacheco. Y la visito, religiosamente, todos los días, pues ella me da el grato gusto de su conversación; sus atinados consejos, y hace votos por mi bienestar y me brinda un rato tranquilo. Que Dios la bendiga y que Él le retarde la designación del lugar que merecidamente ha

ganado en el Cielo.

G. ALEMAN BOLAÑOS San José, Julio de 1919.

Conceptuamos reproducibles los siguientes conceptos de una carta de vale por el remitente y la destinataria, y que es un merecido elogio para la muy estimable familia Pacheco. Dicen:

De Rigoberto Cabezas a su tía Chepita

«Finca El Aventino»

Masaya, Nicaragua, 10 de Abril de 1896.

Mi siempre recordada tía Chepita:....

Muy a menudo vela a Costarricenses que respondian a mis muchas preguntas sobre ustedes y fue siempre para mí una inefable alegría saber cómo se engrandecía esa casa merecedora en verdad de los dones de la fortuna, puesto que en ella se ha amado la virtud, se ha profesado la religión del honor y se ha hecho un templo al amor filial. ¡Cuán dichosa es usted con una familia tan felizmente multiplicada! A muy contadas criaturas concede la Providencia tal dote de su bondad como le ha cabido a usted. Tanto hijo bueno; tanta paz en la última etapa de la peregrinación; tantos cuidados, mimos y ternuras que como caricias expresivas del cielo rodean a usted y don Jesús. Pienso que para hacerse bueno y creyente nada como mirar de cerca una familia cual la de

RIGOBERTO CABEZAS

### "Fémina" comercial

El cambio.-Ha sido una verdadera sorpresa la baja del tipo de cambio, el miercoles pasado en el bolsin financiero de esta capital el pánico que se tuvo ese día entre todos los expendedores de letras fué realmente uno de los mas sensacionales acontecimientos que se han visto desde que los «chicos del bolsin» expeculan con el cambio. Desde hace varios días se venía notando entre los corredores de letras cierta flojedad, pero ese día diferentes causas hicieron que se efectuaran cotizaciones al 400 y aun menos.

Durante los dias siguientes, el tipo de cambio se ha mantenido entre el 430 y el 415. El derrumbe del cambio es un buen augurio para los comerciantes.

El Arroz.-Que hemos de hacer, el arroz, artículo de primera necesidad para el pueblo,

ha elevado a tan altos precios que ya es dificil el que los pobres lo consuman. Muy poca es la existencia en plaza con relación al consumo y los precios fluctuan entre C 47 y C 50 el quintal. De San Pablo de Puriscal han estado llegando algunas partidas de este artículo que han sido realizadas a buenos precios. El señor don Santiago Arias, vecino de Santiago Oeste de Alajuela, trajo para la venta el viernes pasado 26 quintales, los cuales realizó a razón de C 57 el quintal.

Los frijoles.-Contra lo que se esperaba, esta semana los frijoles se han mantenido a los mismos precios de la anterior, la existencia ha sido bastante, la suficiente para el aprovicionamiento de los mercados, lo que ha contribuido a que no suba el artículo de precio.

El martes de esta semana se experimentó una pequeña crisis en el mercado de abastos, pero grandes cantidades de frijoles llegados de algunos cantones, hicieron normalizarse el mer cado. Se han efectuado cotizaciones a razón de C 178 y C 180 la fanega.

El azúcar.-En ningún tiempo se ha experimentado una crisis azucarera tan grande como la que existe actualmente, este artículo no solamente ha subido de precio, sino que también ha escaseado notablemente en los depósitos azúcareros y en los establecimientos comerciales. Azúcar de primera calidad, no hay sino muy insignificantes partidas que los vendedores guardan para obtener mejor rendimiento. Del azúcar de segunda si existe alguna cantidad. El de primera se cotiza a C 30 el quintal y el de segunda a razón de C 28, pero estos precios estan sujetos a grandos alternativas.

Produce la carestía del azúcar la falta de caña para su elaboración pues se encuentra esta aun verde. Tambien ha a contribuido a la carestía el que se exportara en el vapor «Orotina» que zarpó de Limón el lunes pasado una cantidad de 200 sacos.

Existen circunstancias para creer que este artículo. falte en su totalidad en los mercados.

El maiz.-El maiz ha experimentado una baja notable, en esta semana han llegado grandes cantidades de este artículo, y se han mantenido los precios de la anterior, es decir de C 82 la fanega con tendencias manifiestas a

Otros artículos.-El tabaco de Palmares se se cotiza a razón de C 250 el quintal de magnificà calidad, siendo el que tiene el mayor depósito don Rómulo Artavia.

-La sal que existe una regular existencia se cotiza a razón de C 1450 el quintal, y el café con la baja del cambio ha experimentado también una pequeña baja.

-Las papas tienden a la baja pues se han cotizado a razón de C 13 el saco, habiendo llegado en épocas pasadas a un precio de C 20 el saco.

### De frontera a frontera

Ha sido establecido en Alajuela un sanatorio del Departamento de Ankilostomiasis.

-La Directiva del Banco de Costa Rica, ha presentado el informe reglamentario del primer semestre del año en curso.

-El señor Juez del crimen de la Provincia de Limón, ha pedido a los señores Alcaldes de la localidad las causas que tengan en su poder para tramitarse.

-La Junta de Educación del Cantón de Aserri, ha entrado ya en funciones y trabaja activamente en beneficio de los niños escolares.

-De Cartago se quejan de que gran número de niños transitan por las calles pidiendo limosnas.

-En San Isidro de Coronado falleció el senor Gregorio Rojas Huertas.

- «La Verdad» diario católico que trae magnifico material de lectura, y cuyo redactor es don Guillermo Tristan, ha aumentado el precio de suscripción mensual a razón de C 1,50. Son manifiestos los empeños de este diario por dar uua buena información diaria.

-En Santo Domingo de Heredia, los señores don Manuel y don Claudio Corrales, dieron un baile a sus amistades.

-En el Sanatorio Carit, se efectuó una hermosa y simpática fiesta de carácter religioso la cual tué presidida por el Presbo. Menéses.

-Las escuelas de Puntarenas abriran sus labores mañana Lunes.

--Se hacen gestiones para impedir el cierre de la Agencia que para la compra de verduras tenía en Cartago, la compañía del Canal de Panamá.

-En San Juan de Mata, un niño llamado Arnulfo Segura, fué ahogado en un accidente que ocasionó el derrumbe de una porción de tierra. El pequeño tenía 10 años y se encontraba trabajando en compañía de sus padres y hermanos.

-Se ha efectuado un contrato entre el señor ya es prohitivo, pues la carestia en plaza lo Ministro de Hacienda y el señor don Casi-

miro Sobrado García para que el segundo tome a su cargo la destilación de la Fábrica Nacional de Licores.

-En el Cantón de Aserri, se efectuará el domingo 10 del corriente un Turno General a beneficio del Templo. Muchas personas de esta capital se preparan para asistir a esta Fiesta.

### NOTAS DE DUELO

#### Presbitero don Juan José Valverde

En las primeras horas de la noche del viernes falleció en la ciudad de San Ramón, el Presbitero don Juan José Valverde, uno de los más prestigiados elementos del Clero Nacional, y quien servia desde hacía algunos años el curato de aquella localidad.

El sentido fallecimiento del Presbitero Valverde, es a no dudarlo, motivo de un duelo general no solamente en San Ramón, sino en la Provincia de Alajuela, donde fue generalmente conocido. A los familiares del extinto enviamos nuestro pésame muy sentido.

#### Doña Juanita Alvarado de Calvo

El jueves de esta semana, fueron sepultados en el Cementerio de esta capital, los restos de la que en vida se llamó doña Juanita Alvara do de Calvo, madre de numerosa familia.

La desaparición de ésta respetable matrona deja sumido en su profundo dolor a su aflijido esposo y sus amantes hijos. Su hermoso entierro ha sido una manifestación del aprecio con que se le distinguía. A todos los familiares de la extinta envía Fèmina su sentida condolencia

#### Fallece un periodista en Cuba

En uno de los últimos canjes que recibimos de Cuba, nos encontramos con la dolorosa noticia de haber fallecido el día 3 de junio el eminente periodista Cubano don Nicolás Rivero y Muñiz quien fué sin duda alguna el más eminente diarista de la Perla Antillana.

La redacción del «Diario de la Marina» abrió las puertas de su redacción para mante ner en lujosa capilla ardiente los restos del eminente publicista cuya muerte se lamenta.

El entierro del señor Rivero y Muñiz, fué una de las mas imponentes manifestaciones de duelo, habiendose pronunciado hermosos discursos a la memoria del extinto.

#### NOTAS

El Casino Español en celebración del dia de Santiago ha tenido un acto verdadero reflejo de su amor a la caridad, recordando los niños del Hospicio de Huérfanas, obsequiándoles una suma recogida por ellos en esos augustos momentos patrióticos. Oportuno nos parece la simpática actitud de ese culto centro.

-La venerable misión que los Presbiteros, don Rosendo Valenciano y don Mariano Zuñiga han venido ejerciendo durante estos veinticinco años de sacerdocio, ha sido llena de inteligencia, virtud y serenidad.

Apóstoles sagrados de Jesucristo, miembros importantes del Respetable Clero, honra del pueblo costarricense son estos estimables señores que cumplieron ayer sus bodas de plata coa nuestra Madre La Iglesia.



Co. son los mejores





Unica casa de Optica en Centro América

## Unica fábrica de lentes finos

Cambio de lentes gratis a todos sus clientes de dos años a esta fecha por espacio de un mes.

### AL SIGLO NUEVO

Acabamos de recibir un completo surtido de capas de hule, paraguas y zapatos de hule.

Gran variedad de medias, calcetines, camisetas para señoras y hombres. Sábanas, fundas, toallas, colchas, géneros para sábanas, para mantel, loza, cristalería y artículos de Bazar.

A. HERRERO & Co.

## LA BALOISE

Compañía de Seguros contra Incendio BASILEA (Suiza)

La primera en su ramo en San José, Costa Rica; con grandes negocios en Francia, Alemania, Italia, China, Japón. Sur y Centro América.

Agentes generales en Costa Rica: HENRI FRICK & Cía.

NOTA. - Ningún sub-agente está autorizado para hacer cobros sin la respectiva firma de los Agentes Generales.

### EL RESURGIMIENTO HISPANO AMERICANO

(Leyendo prensa extranjera)

Ha zarpado para Barcelona con rumbo directo el bergantín «Antonia Pujol» de 3000 toneladas de desplazamiento y que estuvo fondeado en Puerto Colombia como cosa de un mes; también se espera el otro bergantin Joaquín Pumis de la misma casa armadora. Se quiere establecer una nueva linea de comunicaciones con España por medio de los 2 aludidos buques. El «Antonia Pujol» va cargado con puros productos colombianos de lo cuales va 3 y media toneladas de algodón producido en las margenes del Rio Magdalena y de una calidad igual a los mejores cosechados en otras partes del mundo. Unos de los aspectos más interesantes que presenta la visita de esos buques es la apertura de nuevos mercados a los productos colombianos. Este ensayo puede traer una enorme trascendencia ya que el intercambio entre España y Colombia puede tener un surgimiento favorable para los dos países. Allá hay artículos que al no ser tan castigados por los fletes podrian traerse y dejar el correspondiente margen de ganancias y Colombia puede producir artículos que allá son bien aceptados pero que tampoco resisten el alto flete de hoy, flete que es menor en todo buque de vela.

Lastima grande es que España tenga cerradas sus aduanas para dos productas colombianos que en estos momentos prodrian ser elementos de activas y valiosas transacciones. El café y el tabaco.

El primero tiene una tarifa prohibitiva recientemente aumentada y el segundo solamente tiene un comprador o sea la Compañía rematadora de la renta en todo el Reino. Vale la pena que se hagan las gestiones para llegar a una mutua concesión en materia de tarifas aduaneras permitiendo que ese intercambio hoy favorablemente iniciado, tenga una mayor amplitud para que venga en no lejano tiempo un acercamiento real y verdadero entre los dos países que por tantos motivos tienen comunidad de intereses.

Con respecto a ese afianzamiento de relaciones he aqui las palabres textuales que S. M. Alfonso XIII dijo a un periodista cubano: Espiritual social, y comercialmente estoy interesado en el afianzamiento de las relaciones entre España y América.

Vinculadas por el idioma con lazos espirituales irrompibles, esas 20 naciones americanas en pleno desarrollo, y palpitando al unisono de las aspiraciones modernas marchan hacia un futuro esplendoroso. Lo reconozco así, y sepan Herrelle. esas 20 Repúblicas americanas que tienen en España, su casa propia, su Nación solariega A la vez que esas naciones de América vienen hacía España por un camino de armonia y de luz, también yo señalo a los españoles las rutas de América como rutas de confraternidad y de efución. El florecimiento de aque-Hos paises, emancipados con personalidad a centuada, tienen en mi leales simpatias y cuant-s mas consideraciones y protección, respeto y atenciones tengan aquellos Gobiernos y aquellos países para las grandes colonias españolas | le salva la vida.

mayor será mi agradecimieto y el agradecimiento de toda España.

Hay pués motivos para esperar que la nueva linea de comunicaciones sea factor valiosi simo para el desarroyo del comercio entre España y Colombia. Además parece que la misma casa armadora tiene el propósito de llevar por propía cuenta artículos colombianos a España y traer de hallá productos que seran expedidos por depositarios que la Compañía establezca en Barranquilla.

#### Corrientes marítimas y minas flotantes

El principe de Mónaco, que hace ya mucho tiempo viene ocupándose con interés en el estudio científico de las corrientes marítimas, ha presentado en la Academia de Ciencias de París nn detallado informe en el cual trata del peligro que las minas flotantes ofrecen para la navegación universal.

Practicamente — dice — es imposible hallar y recoger todas estas minas flotantes; pero es muy posible, en su opinión; indicar a los barcos rutas seguras por las cuales pueden evitar el encuentro con las minas. El estudio detenido que él ha hecho de las corrientes del Atlántico le permite determinar con seguridad estas rutas.

También ha examinado las corrientes del mar del Norte y del canal de la Mancha, entre las que sobre sale por su importancia las corrientes del Golfo.

En vista de tales hechos, se recomienda que los barcos que hacen la travesia de Europa a América tomen una ruta que, desde la entrada del canal de la Mancha, siga el 50° de latitud hasta llegar al 30° de longitud al oeste de Greenwich, y luego en llegando a la altura de Terranova, se dirijan hacia la corriente polar que está libre de minas.

La zona en que las minas ofrcen más peligro es la situada entre el 32º y 43º de latitud norte y el 24º y 35º de longitud.

El principe ha indicado también una ruta exacta para los barcos que parten de los puertos del Mediterráneo para América, por la cual pueden evitar el peligro de las minas.

#### Un bacilo bienhechor

En una de las últimas sesiones de la Academia de Ciencias de París, el célebre fisiólogo Roux describió la actividad desconocida hasta ahora, de un microbio estudiado por el Dr. d'Herrelle.

Este microbio es el enemigo mortal del bacilo descubierto por el sabio japones Shiga, o sea
del causante de la disenteria. El bacilo bienhechor de que habla el Dr. Roux disuelve y destruye el bacilo Shiga, a pesar de ser aquél tan
pequeño que sólo se puede descubrir con auxilio
de los medios más sútiles de la ciencia moderna. Su fuerza es muy diferente en los diversos organismos. Si el bacilo no puede ejercer su actividad en el cuerpo atacado de disentería, el enfermo tiene que morir; si la ejerce,
le salva la vida

### Notas de Puntarenas

Que se cumpla lo acordado.—El Heraldo del 15 de este mes registra una minuta o extracto de los acuerdos votados en la sesión municipal celebrada el 7, en uno de los cuales dispone, por ser de imperiosa necesidad, colocar luces en algunos sitios, entre otros, en la CALE-JUELA DEL PARQUE VICTORIA, pues esos parajes son sumamente oscuros y en ellos se cometen actos contrarios a las buenas costumbres. Por que creimos indispensable para evitar, por las noches actos que desdicen de un lugar culto, es que pedimos al señor Intendente fuera muy servido de remediar esa deficiencia. El acuerdo está votado desde el 7, pero hasta esta fecha no hay luz en el citado callejón.

Atenta paticipación.—Hemos recibido, suscrita por la estimable señora doña Adelaida P. v. de Linch, la participación del próximo enlace matrimonial de su hija, la distinguida señorita Carmen Linch, con el apreciable caballero don Rafael Cardona Jiménez.

Al agradecer esa atención, hacemos votos por la ventura de los contrayentes, deseando que la gentil señorita Linch recorra la senda de la vida como sobre flores, apoyada en el robusto brazo del compañero de su destino, el inspirado poeta señor Cardona, quien engarza en «El Poema de las Piedras Preciosas», la piedra de más mérito, colocada por los hados a su paso, para admirarla y llevarla luego a su corazón.

Buena acogida. -La idea que nos tomamos la libertad de insinuar al señor Ministro de Instrucción Pública, Lic. don Guillermo Vargas, para traer a la señorita Margarita Gerhels a la dirección de la Escuela de Niñas, hoy vacante, ha sido acogida en esta ciudad con general simpatía, incluso los miembros del Personal Docente.

Las maestras y maestros, caso de que el señor Ministro se sirva resolver este asunto en el sentido indicado, tiene para ellos la singular ventaja de aprovechar la permanencia de la señorita Gerhels en ese puerto para aprender el inglés, cuyo conocimiento se impone cada vez más. Y de paso, hasta podría abrirse una clase de ese idioma para los niños de ambos sexos que ya hayan cursado el III año.

Distinguido enfermo.—Muy delicado de salud ha venido desde hace algunos dias el Gral. don Rafael París Rubio, caballero que goza en nuestra sociedad de general aprecio y simpatías. El distinguido enfermo ha sentido últimamente alguna mejoría, cosa que celebramos altamente.

Se va El Júpiter.—Se prepara este barco de bandera peruana para hacer rumbo a su tierra. El Capitán Heredia, Comandante del Júpiter, ha comprado la Imprenta de El Pacífico, que lleva al Perú.

Buen viaje deseamos al Capitán Heredia con su distinguida señora esposa y niño.

El Padre Carmona.—Ayer martes por la mañana sufrió un síncope el popular y justamente apreciado Padre Carmona, Cura de esta Parroquia. Felizmemte ha seguido bien para alegría de sus numerosos amigos.

#### Algo sobre las riñas de gallos

En la sesión del miércoles último se aprobó en la Cámara de Diputados por una mayoría de quince votos contra nueve, el proyecto de ley autorizando y reglamentando las riñas de gallos, y estableciendo sobre ellas un impuesto destinado a fines benéficos.

El señor Diputado, Dr. Lara apoyado en un artículo de la Constitución presentó una moción para que esta ley pase al estudio y sanción de la Cámara de Senadores.

No somos mojigatas, comprendemos perfectamente que el pueblo necesita distracción, y que las instituciones de beneficencia les precisa fondos para su sostenimiento.

Pero tambien nos dicta la conciencia, que el pueblo necesita diversiones cultas; nó espectáculos en que se ejercitan instintos groseros y en que se fomente el vicio del juego.

Las riñas de gallos, han sido prohibidas en todas las naciones, para subvenir las necesidades de las asaciaciones beneficas podía haberse recurrido a otros medios mas ajustados a la moral; ya que juzgamos inmoral la caridad emanada de vicios, por que es mayor el perjuicio que se irroga a la moralidad pública que el beneficio que logran las instituciones beneficas, por cuantiosa que sea la cantidad que reciban.

Es de esperar que al Senado, fundándose en razones que no han de escapar a su recto criterio; en bien del pueblo de Costa Rica, en apoyo de la moral en fomento de las buenas costumbres, y en atención a ser las riñas de gallos un espectáculo barbaro y vicioso, no darán paso a esta ley; cuya 'aprobación juzgamos un error involuntario, de la cámara de Diputados.

Hemos oido mucho y creemos que esa es la opinión de la mayoría del pueblo costarricense ostentada en oposición exigua minoría que se divierte con la riña de gallos, y lo que nosotros deseamos es que triunfe la razón y la juzticia.

#### AVISOS ECONOMICOS

CREMA ELCAYA. La Reina de las Cremas.—Quita las espinillas, pecas, manchas de sol y de cualquier otra clase. Lo mejor para antes de empolvarse. Depò sito, Oficina de Agencias y Comisinoes.—Ernesto Ortiz, Agente.

SE desea comprar una casa de madera no muy grande y en buen punto.—Informes al apartado 1147.

S1 Ud. necesita aguarrás, barniz o aceite de linaza cocido de la mejor calidad, por mayor o al menudeo, no olvide visitar esta casa donde encontrará estos artículos a precio que no admiten competencia.

AARON ASCH, al lado del Palacio de Justicia.

A LQUILO dos piezas propias para comercio, contiguas al Este de la Espiga de Oro, frente a la Imprenta Alsina.—VIDAL QUIROS.

TENGO el gusto de avisar a mi numero-a clientela y al público en general que en esta casa se fabrican muebles, desde el estilo más lujoso hasta el más sencillo, a precios que no admiten competencia.

AARON ASCH - Frente al Palacio de Justicia.

SE necesita un perro bravo para el cuido de una finca. Informarán en el apartado 1147.

PULSERA perdida. Se perdió una de reloj de la Catedral a la casa de doña Adelia de Montealegre. Se dará una gratificación a quien la entregue a don Luís Anderson

A RON Asch al lado del Palacio de Justicia uno de los comerciantes más conocidos en el país por el inmenso y variado surtido de mercaderías pone a la disposición de su inmensa clientela y del público en general su almacén don le encontrará desde un alfiler hasta una apela

NECESITA usted dinero? Pase a las oficinas de Juan Rafael Acunn, frente a la caballeriza de Manuel

### Dr. Roberto Jiménez Ortíz

Se encuentra nuevamente al frente de su despacho en esta capital donde atenderá de nuevo a su numerosa clien-

DESPACEIO: Frente al almacén de don Jaime Carranza.

San José mayo 8 de 1919.

#### LA CAMELIA

Teléfono No. 172

Los trabajos de esta acreditada Jardinería fueron premiados con Medalla de Oro en la Exposición Nacional de 1918. Haga sus encargos a
«La Camelía» y quedará satisfecho de la rapidez, el gusto exquisito y lo artístico de sus
trabajos. Precios al alcance de todos. El que
ocupa esta Jardinería una vez es cliente para
siempre. Gran surtido de plantas en canastas y
macetas. Su propietario Francisco Avila tiene
especial cuidado en la selección de ellas.

# CERVECERIA RICHIMOND

Teléfono 759

R Apai

Apartado 881

CERVEZAS Y REFRESCOS

### Zapateria Italiana

Gran surtido de calzado de toda clase. Especialidad en calzado a la medida. Atendida especialmente por su propietario

Carmelo Calvosa

Cuesta de Moras, frente a don Jorge Morales Bejarano Abaerto los Domingos



### TIENDA Y TALLER DE MODAS PARIS

Gran surtido en confecciones Especialidad en Camiseria Sin cempetencia por trabajar con maquinaria eléctrica

Pasaje Central - San José, C. R.

JOSE CARRERAS

### ORTICULIORES Y HACENDADOS

Acabamos de recibir un completo y variado surtido de

Semillas de Hortaliza Garantizamos su germinación y frescura

"LA INDIA"

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

IMPRENTA Y LIBRERIA TREJOS HERMANOS Apartado 869 - Sian José, Costa Rica - Teléfono 285

mento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, C